



Symposium Communautés Epistémiques

Les communautés épistémiques font l'objet d'une attention particulière sur le plan théorique parce qu'elles documentent en profondeur les mécanismes de production des innovations radicales au sein des organisations. Dans le même temps, elles n'ont pas fait l'objet d'investigations nombreuses et approfondies comme c'est le cas pour les communautés de pratique. L'objet de ce symposium est de donner à voir l'histoire de trois communautés épistémiques : a) l'Open Lab Exploration Innovation du CleRMa, fondé sur le programme Management des Situations Extrêmes, b) le PSDR 4 Inventer de l'INRA, IRSTEA, AURA, une approche collaborative centrée sur la dynamique des projets alimentaires territoriaux sur le Parc Livradois Forez et le Grand Clermont, et enfin c) le projet d'un Living Lab Territorial dans la région de Toulouse, centré sur le CESBIO, un laboratoire de recherche du CNES, spécialisé dans l'observation par satellite pour des problématiques d'environnement et de climat.